



学校ゆめだより

ひらお

ブログ『ゆめだより』 <http://hira20o20.synapse-blog.jp/> も更新中

ひろげよう!
ラッキーアイテム 元気なあいさつ
おもい合い
笑顔広がる 平尾小

長島町立平尾小学校
令和4年6月号



「観つつ待つ」

校長 宮ノ前 香織



今年は、例年より遅い梅雨入りでした。毎年のことですが、エネルギーいっぱいの平尾っ子たちは雨の昼休みをどう過ごすのか、子供たち同士で工夫し考えながら過ごしています。

6月11日(土)は、授業参観と学校保健委員会への御参加、ありがとうございました。4月に実施できなかった分、授業参観を心待ちにしておられたことでしょう。保護者の皆様と登下校したり、授業を観ていただいたり、子供たちは大変うれしかったようです。

学校保健委員会では、思春期保健相談士でチャイルドラインかごしま(18歳以下の子供専用電話)代表の山崎眞子氏に、科学的に性教育を行うことの大切さ、性に関する知識をもっていること、子供の心の声を聴く、ということ等について御講演いただきました。人は小さいうちから、多くの人と接し話しかけながら、話してもよい相手かどうか見極め、聴いてくれる相手には気持ちや思いを打ち明けます。今盛んに「SOSの出し方～困難やストレスに直面したときに信頼できる大人に助けの声をあげることでできる力～」が言われていますが、この信頼できる大人は、上記の「聴いてくれる相手」ということでしょう。山崎氏の話聞きながら、私自身を振り返ってみました。ついつい、子供が話にきた気持ちや事情をよく分かるうともせず「大丈夫、それくらい。もう少しがんばってみてごらん。」「もう忘れなさい。」等と、アドバイスをした気になっていたのではと猛省しました。

【山崎先生の講演の様子】

人の心に寄り添うための「傾聴」は、心で聴くことはもちろんですが、幾つかのコツもあるそうです。

- 「受けとっているよ！」のサインを示す
(うなずく、目を見て聞く、声の大きさや速さを相手に合わせる、あいづち)
- 話を促す言葉をつかう
(「それから?」「もう少しわしく!」等、積極的関心を伝える)
- 相手の言葉を繰り返す
(そのまま繰り返す、「今話してくれたことは～ということかな。」と言い換える)



山崎氏はもう一つ重要なことを話してくださいました。それは、この経緯、感情、問題の本質を怒らずに聴き、一緒に考え、諭し、最終的には今後の対策を自分で決めさせるということ。いざ子供が自分で決める段階まできたら、大人のすることは「観つつ待つ」のみです。子供が自分で決めて実行して、たとえ失敗したとしても、(もちろん、命に関わったり体調をくずしたりする前には止めるべきですが)それは、その子の経験という財産、そして自信へつながるのではないのでしょうか。自分で決めて実行してみることをくり返しなが、失敗してもポキッと折れてしまうのではなく、しなやかに再挑戦する力や、「失敗も成功のうち」とポジティブに生きるたくましさを身につけ、人生がより豊かになっていくのだと信じます。

つい待ちきれずに、大人があれこれ指示したり教えたりやっけてあげたりすることを繰り返すと、子供は「大人がやってくれたり答えを教えたりしてくれるまで待てば良い」ということを学んでしまうと、以前、講演会で聞いたことがあります。子供たちと関わるすべてのシーンで「待つ」ことはなかなか難しいですが、意識して「待つ」場面を増やし、子供をほめる時に、待つことができた大人自身もほめながら、信頼関係をより強くしたいものです。

歯と口の健康教室から

6月15日(火)の3校時に、1年～4年生が「歯と口の健康教室」を行いました。当日は、平尾歯科診療所の新田英明先生をお招きして、正しいブラッシングの仕方などを学びました。どの子も、染め出し液で赤くなった磨き残しの部分を丁寧に磨く姿が見られました。11日の土曜参観の時に配布しました学校保健委員会の資料にもありますように、平尾小学校の昨年度のう歯治療率は、**89.6%**でした。また、今年度の結果から、う歯保有率は**42.1%**ということが分かりました。むし歯治療と同時に日頃の歯磨き等の確認をお願いします。



春の一日遠足から



1年生から4年生は、5月20日に一日遠足に行きました。1・2年生は、箱崎八幡宮、コープ出水店でわくわくドキドキのお買い物。その後、肥薩おれんじ鉄道で出水駅から阿久根駅まで汽車の旅。3年生は、AZあくねを見学して、スーパーマーケットの仕事の様子や、働いている人の思いを学びました。4年生は、リサイクルセンター・環境センターを見学し、環境について学びました。

お昼は、B & G 体育館で、お弁当を食べたり、体育館で遊んだりしました。お弁当も愛情がいっぱいこもっておいしかったことでしょうね。



「歯と口の健康週間」図画・ポスター展

毎年5月に「歯と口の健康週間」図画・ポスター展に作品を出品しております。これは、むし歯や歯肉炎の予防についての図画・ポスターをかくことにより、子供たちが自分の歯や口腔に対して関心を持ち、大切にしてもらうことをねらいとしています。

平尾小からは6年の岩下大樹さんが個人賞で「銀賞」に輝きました。おめでとうございます。



プール開き



子供たちも楽しみにしている水泳学習が6月8日より始まりました。7月6日(水)の校内水泳大会に向けて、どの学年も練習を頑張っています。また、今年は3年ぶりに町水泳記録会が開催されます。5・6年生はしっかり練習をして、大会に臨んで欲しいと思います。

マスクをいただきました

6月13日(月)に町民事連を代表して、民生委員の山角美治さん、児童委員の清原郁美さんより、かわいい手作りマスクのプレゼントをいただきました。突然のプレゼントに、12名の1年生は大喜びでした。1年生の皆さん、大切に使いましょうね。



7・8月の主な行事予定

- 5日 水泳特別練習(4～6年)
 - 6日 校内水泳大会(予備日は8日) 学級PTA
 - 7日 水泳特別練習(5・6年)
 - 9日 土曜授業
 - 11日～12日 修学旅行(熊本方面)
 - 12日 第2回平尾小・中校区学校運営協議会
 - 14日 耳鼻科検診、水泳特別練習(5・6年)
 - 19日 水泳特別練習(5・6年)
 - 20日 終業式
 - 21日～夏休み、水泳特別練習(5・6年)
 - 23・24日 わくわくどきどき科学教室in長島
 - 26日 町小学校水泳記録会(予備日27日)
 - 8/1・19日 出校日
 - 21日 PTA愛校作業(予備日は9/4)
- ※ 現時点での予定です。変更になる場合もあるので、学級通信等で御確認ください。

平尾校区をもっと知ろう

6/10(木)は、3年生がバスに乗り平尾小学校校区を回る学習を行いました。校区内でも、まだ行ったことがない地域もあったので、子供たちにとっては校区のことを知るよい機会となりました。

また、15日(水)は、2年生が学校周辺のお店などの施設を回る「まち探検」を行いました。平尾郵便局やAマートなどを見学し、気付いたことをメモしたり、分からないことを質問したりしていました。あいさつもしっかりできていました。



